



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Lunes, 27 de diciembre de 2010

PESQUERÍA

HAYDUK EN ICA

El Ministerio de la Producción autorizó a la pesquera Hayduk el traslado físico parcial de su planta de harina de pescado ubicada en Supe (Lima) a Tambo de Mora (Ica). La empresa tendrá como plazo un año para que concluya con la instalación de su planta pesquera, siempre y cuando acredite una inversión superior al 50% del proyecto aprobado. (Gestión 10)

INVIERTEN S/. 8500 EN ACUICULTURA

El Instituto de Investigaciones de la Amazonía (IIAP), informó que los empresarios invierten S/. 8,500 por hectárea de espejo de agua en Amazonía para ejecutar actividades de acuicultura. El presidente del IIAP declaró que estas acciones conducen a una rentabilidad de 33% y hacen que la inversión se recupere fácilmente. Indicó que casi toda la piscicultura que se desarrolla en San Martín es de empresas privadas, al igual que en Pucallpa, Yurimaguas y Tarapoto. (La Primera 10/Gestión 13)

MYPE e INDUSTRIA

LOS QUE MÁS SUMARON

Tras cuatro revisiones de los estimados de crecimiento (pasamos de 5% en enero a 8,5% en noviembre) parece que estamos de acuerdo en que este fue un año excepcional. Aquí los seis sectores con mejor desempeño: CONSTRUCCIÓN; FINANCIERO; ELECTRICIDAD Y AGUA; TURISMO Y RESTAURANTES; COMERCIO; MANUFACTURA: El desempeño del sector manufacturas durante el 2010 fue de lo más auspicioso: según las cifras del INEI, con el 14,66% de expansión que mostró en octubre acumuló 11 meses de tendencia ascendente. Si bien a estas alturas del año la estadística oficial todavía no tiene data de los dos últimos meses, Javier Dávila, jefe del Instituto de Estudios Económicos y Sociales (IEES) de la Sociedad Nacional de Industrias, afirma que el sector terminará con un incremento de 14% en comparación con lo registrado en el 2009. ¿Por qué? Principalmente por el crecimiento de la demanda interna, que es consecuencia de los mejores salarios y que, a su vez, incentiva un mayor consumo. Hay que destacar que las manufacturas aportan casi un 16% al cálculo del PBI nacional. Para Dávila, el desempeño del sector también se explica por la reactivación de los sectores construcción y metalmeccánico porque están ligados a las actividades mineras. (El Comercio – Suplemento Día 1, 12-13)

LOS SECTORES QUE MARCAN EL PASO

Este año, por el lado sectorial el mayor crecimiento se registró en los sectores no primarios, como construcción, comercio y manufactura (y que representan más del 50% del crecimiento del PBI en 2010). La actividad constructora se expandió 16.9%, debido a la mayor demanda de viviendas, oficinas y locales comerciales. Mientras que el sector comercio creció 9.5% impulsado básicamente por los mayores créditos otorgados a la banca comercial. En tanto, la manufactura aumentó en 13.1%. En este rubro la industria no primaria, destinada a la producción de bienes de consumo, tuvo un comportamiento bastante dinámico, sobre todo en subsectores relacionados con la producción de prendas de vestir para el mercado interno, muebles, artículos de limpieza, productos lácteos y bebidas no alcohólicas. También creció la electricidad y el agua (7.3%) y el rubro otros servicios (7.4%). (La República 13)

MÁS DE 50,000 NUEVAS EMPRESAS SE CREARÁN EL 2011

El Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE) estimó que el próximo año se pueden generar aproximadamente 50,000 nuevas empresas formales en todo el Perú. "En diciembre de este año debemos cerrar con cifras entre 210 a 215 mil empresas y el próximo año se pueden generar aproximadamente 50 mil empresas más, si es que los grandes y medianos proyectos de inversión se consolidan, continúa la confianza en el sector

empresarial nacional y extranjero, se agilizan los procedimientos para formalización desde el Estado y los municipios, se consolidan políticas promocionales del empleo desde los gobiernos regionales", remarcó. (Expreso 17/La Razón 13/Gestión 9)

PARQUES INDUSTRIALES CRECEN EN EL PAÍS

Durante la gestión 2010-2011, la Comisión de la Producción del Congreso de La República aprobó tres leyes vinculadas a la creación de parques industriales en el Santa, Chimbote; en Madre de Dios y en Yurimaguas. Asimismo, Rómulo Fernández, de Compymep, anunció la creación de uno en Lima Norte. (La República 16)

MERCADO DE PILAS FACTURARÁ US\$ 35 MILLONES ESTE AÑO

El mercado peruano de pilas alcalinas y de carbón crece considerablemente y al cierre del 2010 facturará unos 35 millones de dólares, afirmó la gerenta de marketing de Energizer, Adriana Morales. "Este año se venderían alrededor de 26 millones de unidades de pilas alcalinas y 70 millones de las estándar de carbón, lo cual daría una facturación de 35 millones de dólares", manifestó. Sostuvo que de los 96 millones de unidades que se colocarán en el mercado nacional, el 27% pertenece a la categoría de pilas alcalinas, mientras que el 73% restante son pilas de carbón. (Gestión 13)

CONGLOMERADO DE GALERÍAS GRAU MUEVE AL DÍA S/. 25 MILLONES

La avenida Grau, antes conocida por la 'Carpa Grau' donde se reunían los amantes de la música tropical, ha dejado de lado la pista de baile para albergar a una de las zonas comerciales más dinámicas del país. Se trata del Conglomerado Grau-Montevideo, que reúne a 37 galerías, las cuales mueven en conjunto S/. 25 millones diariamente, reveló Santos Palomino Mollares, presidente de la Asociación de Comerciantes Las Fronteras Unidas de Grau. Estimó que las galerías más grandes, como Fronteras Unidas de Grau y Cinco Continentes alcanzan una venta diaria de S/. 1 millón, mientras que las restantes registran entre S/. 500,000 y S/. 700,000. (Gestión 11)

AJEPER SIEMPRE MIRA AL EXTERIOR

Uno de los grandes desafíos que tiene la familia Añaños es ampliar su participación en el mercado de cervezas al interior del país, proyecto en el que ya han empezado a trabajar. Pero lo que también desea Ajeper es llevar afuera su portafolio encabezado por Franca. ¿Cómo lo harán? Según trascendió, utilizarán la misma plataforma de sus gaseosas y refrescos para introducir estos productos. Cabe recordar que, de acuerdo a cifras de la SNI, Ajeper es el segundo exportador de cervezas, luego de Backus. (El Comercio - Suplemento Día 1, 4)

EL GRUPO ROMERO COMPRA NUEVA EMPRESA

Ransa Comercial, subsidiaria del Grupo Romero cuyo negocio principal es el almacenamiento y depósito, compró el 100% de las acciones de Andean Logistics SAC, empresa dedicada a la prestación de servicios logísticos en apoyo de toda clase de actividades económicas, importación y suministro de bienes. En información a la Comisión Nacional Supervisora de Empresas y Valores (Conasev), se informa que la transacción se dio mediante un contrato de transferencia de acciones, el mismo que fue tomado el pasado miércoles 23 de diciembre. (Correo 8)

MÁS DE 150 MARCAS PERUANAS DE ROPA COMPITEN EN EL EXTERIOR

La moda es un mercado que cambia cada temporada, y tras la crisis internacional la tendencia de las empresas extranjeras fue a disminuir los pedidos de prendas básicas a Perú (ya que era más barato hacerlas en otros países), de modo que los empresarios nacionales tuvieron que hacer un cambio de planes. La diseñadora de modas Chio Lecca comentó que este escenario se veía venir, de modo que los empresarios ya estaban involucrados en la innovación, apostando por lanzar sus marcas a otros mercados. "Hubo un incremento de marcas que salen a exportar, ahora serán algo más de 150 marcas propias, entre las cuales hay muchas para niños, confecciones de alpaca, y otras", indica. Esto muestra que casi se ha triplicado el número de marcas, ya que el año pasado eran unas 55, estimó Lecca. (Gestión 15)

EXPORTACIONES PERUANAS CRECERÍAN 10% EN 2011

En 2011, las exportaciones peruanas cerrarían en 37,319 millones de dólares, es decir alrededor de 10% más que el presente año debido a una lenta recuperación de la economía mundial. Así lo proyectó el presidente de la Asociación de Exportadores (Adex), Juan Varillas, quien mencionó que en el entorno internacional hay una gran incertidumbre por las

medidas tomadas por los principales mercados que son socios comerciales del Perú, a raíz de la crisis mundial. (El Peruano 6)

PERÚ GANA MAYOR PRESENCIA EN ASIA

El Perú está ganando mercados asiáticos y regionales y ahora EE.UU. solo concentra el 18% de sus exportaciones, manifestó el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros. Remarcó que la República Popular China está muy cerca de convertirse en el principal socio comercial del Perú, pues el flujo comercial aumentó considerablemente gracias a la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio (TLC) en marzo de este año. (Gestión 6)

TLC CON CHINA IMPACTARÁ EN EL PRECIO DE LOS AUTOS

Uno de los beneficios que traerá el Tratado de Libre Comercio (TLC) que nuestro país tiene con el gigante asiático, China, es que los vehículos que se producen en esa nación lleguen con un precio menor a los consumidores peruanos. Así lo sostuvo Gianfranco Eléspuru, Gerente comercial de Cherry, quien agregó a Correo que actualmente existen 91 marcas chinas en el Perú. Agregó que la caída en el tipo de cambio (dólar) podría jugar en contra de un mejor nivel de precios.(...). (Correo 8)

BUSCAN QUE SE APRUEBE IR PARA VENTA DE EMPRESAS EN EL EXTERIOR

Esta semana se votará en la Comisión Permanente el proyecto que finiquita la integración de las bolsas de valores de Lima, Santiago y Bogotá pero el Apra, el Nacionalismo y Alianza Parlamentaria (AP) insistirán en que también se ponga a votación un proyecto del Ejecutivo enviado en el 2008. Se trata del proyecto presentado por el ex ministro de Economía Luis Carranza, en el cual establece el pago de impuestos a las ganancias de capital en la venta de empresas peruanas en el exterior. (Gestión 4)

ECONOMÍA PERUANA CRECERÁ EN 8.5%

La economía peruana crecerá este y el próximo año a tasas superiores a los crecimientos promedio de las regiones del mundo, informó Latin American Consensus Forecast. Estima que la economía nacional crecerá este año 8.5% y el próximo año 6%, mientras otras economías estarán en promedio 5% (2010) y 4% (2011). (...). (La Primera 11/El Peruano 6)

EL AÑO DEL REBOTE EN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO

Este 2010 que ya se va, se consagró como el año en el que la economía del país retornó a la senda del crecimiento; con un Producto Bruto Interno (PBI) que aumentaría por encima del 8.6% y una inflación controlada en 2.3%, una de las más bajas de la región. Sin embargo, si la economía peruana fuese un barco en alta mar habría que preguntarse qué porcentaje de estos buenos resultados corresponden a la pericia del navegante, y cuánto a los vientos a favor que hay en alta mar. Los pilares sobre los que se asienta la recuperación económica son la inversión pública y privada y el consumo. (...). (La República 13)

REMATE DE BIENES

La Sunat informó que este año logró recaudar S/. 10.80 millones en Lima por concepto de remates de bienes embargados, medida que se ejecuta como última etapa dentro del proceso de cobranza coactiva. Del total recuperado, 69% corresponde a empresas y 31% a personas naturales que pertenecen a los sectores de servicios, comercio, así como construcción, manufactura, transporte, entre otros. (Gestión 6)

FIJAN PRECIO DE S/. 1.20 PARA LA VENTA DE CAYALTÍ

ProInversión fijó en S/. 1.20 el precio base por cada acción de Cayaltí para la subasta que se llevará a cabo este jueves 30. En total, se subastarán más de 5.5 millones de acciones que tienen como titulares al Fonafe (holding que maneja las empresas del Estado), la ONP y Essalud. La subasta para el primer tramo será bajo la modalidad holandesa. Los trabajadores de la azucarera podrán ejercer su derecho de adquisición preferente de manera individual, hasta por el 20% de las acciones. (Gestión 4)

MUSGO BLANCO: UN PRODUCTO CON GRAN POTENCIAL PARA LA EXPORTACIÓN

Valorado significativamente en el extranjero y con gran potencial para ser explotado responsablemente en nuestro país, el musgo blanco que crece de forma natural a más de 3.900 m.s.n.m. se alza como una salida a la pobreza extrema en la que se ven sumergidas las familias que viven en numerosas zonas altoandinas de nuestro país. Se trata pues de una planta (su nombre científico es 'Sphagnum moss') que tiene como propiedades principales el retener y conservar la humedad y ser un bactericida natural. Es por ello que se utiliza en la

jardinería y la agricultura para flores, plantas y cultivos, así como para camas de las mascotas. También sirven, tras un proceso, como filtros para piscinas, además de otros usos. Sin saberlo, hasta hace pocos años estas plantas eran quemadas por los campesinos, pues se las consideraba inútiles. Hoy, gracias a la acción de algunas entidades como Sierra Exportadora, se sabe un poco más del potencial exportador del musgo blanco, que tiene una gran demanda por parte de lugares como Japón, Corea, Taiwán y Estados Unidos. También se conoce que Perú es una de las tres naciones del mundo que lo exporta, además de Chile (que tiene el 70% del mercado global) y Nueva Zelanda (29%). (El Comercio A16)

YA SE PUEDEN OBTENER DEPARTAMENTOS EN LIMA DE US\$ 12,000

Si su cábala para el Año Nuevo tiene como objetivo conseguir la anhelada casa propia, no siga esperando. hoy puede encontrar una oferta interesante de departamentos en Lima y Callao, con un precio mínimo que va desde los US\$ 12,000 (alrededor de S/. 33,600). De acuerdo a información de las empresas constructoras, publicada por el Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento, en Breña se encuentra uno de los proyectos a precios más bajos de la ciudad, con un área que va desde los 71 m². Otros distritos en donde se encuentran proyectos con precios atractivos, por debajo del promedio del mercado, son Carabayllo, Comas, San Juan de Lurigancho, entre otros (Gestión 2)

CRECERÍA APETITO POR EL SOL

La semana pasada, el sol mostró una racha ganadora de nueve sesiones consecutivas al alza, no vista desde el 11 de octubre de 2007 cuando avanzó por trece jornadas seguidas. Así, el dólar volvió a cerrar por debajo de los S/.2.80 y los inversionistas esperan que esa tendencia continúe en 2011, lo que aumentará el apetito por la moneda peruana. (Perú 21, 10)

BCR INSTA AL CONGRESO A EMPUJAR LA BANCA MÓVIL PARA LOS POBRES

Concedor de que la banca móvil es, en otros países, un potente instrumento de bancarización e inclusión financiera, el Banco Central de Reserva (BCR) exhortó al Congreso a impulsar un proyecto de ley para facilitar tales operaciones. "La banca celular (banca móvil) es, fundamentalmente, la banca para los pobres. Este proyecto debe ser empujado por el Congreso", manifestó el gerente general del BCR, Renzo Rossini. (Gestión 22)

INVERSIÓN CHILENA EN LA BOLSA LIMEÑA CRECE 167%

Cavali (Institución de Compensación y Liquidación de Valores) tiene registrados títulos en la Bolsa de Valores de Lima por US\$ unos 70,000 millones, de los cuales el 50% aproximadamente corresponden a inversionistas no residentes. A fines de noviembre del 2010, los títulos en manos de extranjeros (acciones de empresas y papeles de deuda listados en la BVL) sumaron US\$ 33,131 millones, cifra superior en 49% (US\$ 10,869 millones) a la de 12 meses atrás, según informó Víctor Sánchez, gerente general de Cavali. Este incremento se explica no solo por el aumento de los precios de las acciones (principalmente de empresas mineras y azucareras), sino por el buen entorno macroeconómico, manifestó el entrevistado. (Gestión 23)

CONSTRUIR GASODUCTO EN EL SUR TOMARÍA CUATRO AÑOS

El director superintendente de Odebrecht Perú, Jorge Barata, señaló que los trabajos para la construcción del Gasoducto Andino del Sur, a cargo de Kuntur Transportadora de Gas, tardarían un plazo de cuatro años. En este periodo, la construcción del ducto en un primer tramo sería hasta Quillabamba, sería de entre dos y dos años y medio. (Gestión 15)

INTEROIL BUSCARÁ MÁS PETRÓLEO EN PIURA

La petrolera Interoil Exploration de Noruega terminó los trabajos exploratorios en dos pozos (13136D y 13114D) en el yacimiento subterráneo petrolífero de San Luis, localizado en el Lote III, en la costa de Piura. La empresa monitoreará la reserva petrolífera de San Luis y destinará de 3 a 4 meses para actualizar las reservas de hidrocarburos en la zona, para así preparar una próxima campaña de perforación e inyección de agua en el 2011. (Gestión 14)

ACTUALIDAD

"EL AÑO 2011 SERÁ MUCHÍSIMO MEJOR"

Para el presidente Alan García estamos cerrando un año muy bueno en el plano económico, sin embargo, dijo que el 2011 será muchísimo mejor que el actual. Detalló que a la fecha se han realizado 138 mil obras en todo el país, con inversiones que alcanzan los S/.85 mil

millones. Además, reiteró que se han creado más de dos millones de puestos de trabajo. Y resaltó que se está construyendo una clase media potente. Tras inspeccionar las obras en el Estadio Nacional, el jefe de Estado también señaló que el 2011 será mejor, pues entramos con un buen precio internacional de las materias primas y con obras ya en construcción.(...). (Correo 7/Expreso 2/El Peruano 3/Gestión 5)

CONDOLENCIAS A RAFAEL REY

El presidente de la República, Alan García Pérez, acudió a la iglesia El Sagrado Corazón, en Surco, para transmitir sus condolencias al ex ministro de Defensa Rafael Rey Rey, por el deceso de su padre, el ingeniero Ricardo Rey Polis. (El Peruano 2)

PLAN PARA COMBATIR EL TRÁFICO DE ARMAS

Un acuerdo de cooperación mutua para combatir el tráfico ilícito de armas de fuego articularon los países andinos, en aras de establecer mecanismos de colaboración en los ámbitos policial y fiscal que ayuden a desarticular las bandas de delincuentes dedicadas a esa ilegal actividad. La embajadora Luzmila Zanabria, subsecretaria de Asuntos Multilaterales de la Cancillería, precisó que en marzo se presentará el texto final de ese compromiso asumido por Ecuador, Colombia, Bolivia y el Perú para su implementación inmediata. (El Peruano 2)

PODER JUDICIAL REGULA TIEMPO DE PRESCRIPCIÓN

Con la finalidad de que las investigaciones fiscales y judiciales en marcha no culminen con una resolución de archivo, por el vencimiento de los plazos, la Corte Suprema de Justicia resolvió, a través del Acuerdo Plenario N° 2-2010/CJ-116, establecer parámetros en los tiempos de prescripción de delitos. El colegiado, integrado por los vocales de la Sala Penal Permanente y Transitoria, determinó que a partir de la entrada en vigencia del nuevo Código Procesal Penal, los plazos de prescripción se suspenderán apenas se inicien las investigaciones a nivel de Fiscalía, lo que no ocurre en la actualidad. En el documento, el Poder Judicial señaló que esta medida busca evitar la impunidad y precisó que no atenta contra los investigados pues, con la nueva normativa procesal, se acortará el tiempo de investigación y sentencia judicial. (Perú 21, 8)

VARGAS LLOSA ES UNO DE LOS CIEN PERSONAJES MUNDIALES

"El País", de España, incluyó al Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, y a la alcaldesa electa de Lima, Susana Villarán, entre las 100 personas más relevantes de Iberoamérica en el año que está culminando. Sobre Vargas Llosa, en el rubro de creadores, el medio español elogia al autor de "El sueño del celta": "La terquedad de su vocación, la voluntad de eliminar sin miramientos todo lo que se interponga entre él y el final de un libro". De paso, señala que es el ejemplo de muchos jóvenes escritores a los cuales ha inspirado. (El Comercio A6)

UN VERANO ATÍPICO POR LA NIÑA

A pesar que el verano se está acentuando en diversos distritos de la capital con temperaturas que llegan hasta los 25 grados centígrados, habrá días en los que el sol brillará por su ausencia. Nelson Quispe, ingeniero meteorólogo del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), explicó ayer que si bien habrá brillo solar, también se presentarán días nublados por la presencia del fenómeno La Niña. Manifestó que habrá mañanas nubladas con algo de brisa, haciendo que el tiempo sea atípico. "La principal característica de La Niña es generar temperaturas bastantes frescas, cielo nublado y a veces cielo despejado", explicó. Asimismo, no se descartan posibles lluvias debido a que las aguas del mar aún están un poco frías y estas se pueden presentar pero de manera esporádica en horas de la mañana, especialmente en los distritos del litoral. (La República 20)